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No oitavo dia do mês de agosto, tendo como local o CEA – Centro de Educação 

Ambiental, localizado no lago de Olarias. A reunião iniciou com a palavra do 

Presidente do Conselho de Turismo, Paulo Stachowiak que deu as boas-vindas 

aos presentes, destacando a presença dos alunos do curso de Turismo da 

UEPG, acompanhados pela Professora Valéria Albach que solicitou ao conselho 

que os alunos pudessem acompanhar uma das reuniões do Conselho. 

Primeiramente, o Presidente informa quem são os parceiros que fazem parte da 

composição do Conselho. Informa que no dia de hoje foram enviados três ofícios, 

por meio da Secretaria da de Turismo, assinados pela prefeita Elisabeth Schmidt, 

endereçados ao Governador Carlos Massa, mas que foram encaminhados, por 

intermédio da Secretaria de Turismo da nossa cidade e que se referem à projetos 

de incentivo, de fomento do governo estadual, e que foram aprovados, para 

obtenção de verbas para o setor. O primeiro trata-se de uma verba de 200 mil 

reais para pagamento de projeto executivo de sinalização que se refere aos 

totens da entrada da cidade que a princípio seriam quatro. Informa que não 

depende só dessa verba, mas também de recursos de alguns dos deputados 

que representam o Município. Destaca que essa verba seria para a confecção 

dos tótens, mas sim do projeto executivo. O Segundo Ofício vem na linha de 

eventos. Desta forma o Presidente do Conselho justifica expondo os resultados 

do Festival de balonismo que aconteceu no fim do mês passado, no Centro de 

Eventos. Destaca que esse evento foi um realizado como um presente para o 

aniversário de duzentos anos da cidade e que foi um sucesso, tanto de público 

que compareceu em grande quantidade como para o comércio no entorno. A 

Conselheira Andréia destaca a acessibilidade pois pode notar a participação de 

vários cadeirantes que podiam chegar próximo aos balões e tocar. O Presidente 

informa que o evento foi totalmente gratuito ao público desde os 

estacionamentos, que ficaram lotados, até a entrada no local. Informa que para 

foi feito um chamamento público para que pudesse ser comercializado a parte 

gastronômica e que todos que ali estavam com seus produtos saíram satisfeitos 

com as vendas. Em função disso, explica que o outro ofício se trata de solicitação 

de verba, dentro do programa Paraná Eventos, para que o balonismo seja 

colocado no calendário de evento e que para isso, está solicitando o aporte de 

trezentos mil. O terceiro ofício é, também, para o Governo do Estado solicitando 

verba de cem mil reais, dentro do projeto Paraná Mais Viagem para que os 

Munícipes que não tenham recursos, possam ser comtemplados com viagem a 

outros destinos turísticos no estado. Informa que essas três solicitações somam 

o montante de seiscentos mil reis que a princípio parecer ser muito, mas que na 



 
verdade são é. Destaca que os recursos existem, mas o que falta são projetos 

para poder captar. Reforça a importância das parcerias para que se continue 

colocando o turismo da nossa cidade em evidência. O próximo item da pauta 

trata-se da Caminhada Internacional da natureza, em Guaragi. Informa que 

primeira Caminhada realizada em Itaiacoca foi um sucesso e que a próxima está 

programada para acontecer no distrito de Guaragi. Que a princípio houve uma 

resistência da comunidade, mas que depois de várias reuniões a Secretaria de 

Turismo conseguiu uma abertura sendo que a caminhada será realizada no dia 

3 de setembro. O secretário do Conselho informa que serão dez quilômetros e 

seiscentos metros e que em Guaragi é mais complicado pois a caminhada 

deveria ser um circuito, e que na localidade há uma dificuldade em realizar um 

circuito, o que dificulta mais pois a estrutura de apoio seria maior. Informa que 

está acontecendo uma adesão de alguns moradores para que possam 

comercializar os produtos locais para os caminhantes. Que ao contrário de 

Itaiacoca que houve o apoio da PROEX, através do CRUTAC, em Guaragi 

contará com o apoio da igreja local. O próximo item da pauta é o pedido do 

Conselheiro Guilherme do Convention que solicitou que fosse encaminhado para 

eles. O Secretario informa que foram inscritos trinta e dois projetos pela Lei de 

Incentivo e que já forma encaminhados alguns relatórios de eventos do primeiro 

semestre e que na sequencia encaminhará para o Conselheiro e também solicita 

a ajuda dos conselheiros na análise dos relatórios. O Presidente explica para os 

alunos do curso de turismo presente o funcionamento da Lei de Incentivo e a lei 

determina que os projetos sejam elaborados por turismólogos formados e 

cadastrados na Secretaria. Salienta que a Lei de Incentivo do Município é uma 

referência para outros municípios. A Conselheira Nádia informa que a Lei já foi 

apresentada, inclusive no Piauí e que sugere que a mesma seja apresentada no 

Transforma Agro que vai ser realizado em novembro. Informa que a lei é uma 

forma de gerar economia para o Município pois traz eventos que movimentam o 

comércio como um todo. Informa que o Transforma Agro será realizado em 6 

dias de 19 a 24 de setembro. O Presidente do conselho destaca o 

posicionamento da cidade no projeto Destino Turístico Inteligente do Ministério 

do Turismo e que por sugestão do Conselheiro Leandro, gestor do Parque Vila 

Velha, solicitar uma audiência com o ministro do turismo, mas que foi 

surpreendido com o anúncio de que o ministro estará em Ponta Grossa no dia 

onze de setembro, informando que em tempo será montado uma agenda para a 

visita. O secretário do Conselho aproveita a ocasião para fazer um convite aberto 

para que todos os conselheiros que puderem participar do desfile alusivo aos 

duzentos anos do Município junto com a Secretaria de Turismo. Presentes na 

reunião os conselheiros Graziele Scalise Horodyski, Andréia de Oliveira, 

Alecsandra Horbatiuk Hypólito, João Guilherme Castro Martins, Marcelo 

Guimarães Amaral, Rita de Castro Martins, Mônica Diniz de Souza, Adriana 

Lourenço Mendonça, Nádia Terumi Joboji, Maria Luiza Côrtes Cavazotti, o 



 
Presidente do Conselho Paulo Roberto Baptista Stachowiak, além da 

Professorada do Departamento de Turismo da UEPG Valéria Albach 

acompanhados de alguns alunos do curso de Turismo. Encerrados os assuntos 

pertinentes, eu, Luis Claudio Moutinho, transcrevo essa ata. 

 

 


